

いっぽだより



はじめのいっぽ

2021年10月30日



10月前半、半そでで走り回っていた子どもたちも、駆け足で過ぎてゆく秋に合わせて今では、上着を一枚羽織る日々となりました。皆様にはいかがお過ごしのことでしょうか。

世間では、新型コロナウイルスの感染も日々縮小傾向にありこのまま終息することを祈るばかりです。はじめのいっぽの子どもたちは元気に広場を駆け回り体力づくりに心がけております。

さて、10月は季節の中でも変化の大きな月です。日本の四季はいろいろな変化があり日本人の情緒を豊かにして来ました。

はじめのいっぽの子どもたちも、どんな季節どんな天候でも関係なく外に出ていろいろな発見を日々重ねています。春の雨、夏の雨、秋の雨それぞれに降る雨の違いを肌で感じ、「枯葉の匂いがする!」と匂いの違いを言葉にしています。また、傘にあたる雨の音が傘の高さで音が変わることに興味を持ったりと、日々の生活や遊びの中で五感をフル回転させ、たくさんの気づきを実感しております。

ひとつの事柄も多様性を持っていることを学び、協調性を養ったり、自然の脅威についても想像できる心を養う大切さを痛切に感るのです。

今後も、はじめのいっぽでは外に飛び出し、自然の力を大いに借りて“食育・徳育・知育・体育”を育んでいきたいと思っております。



お知らせ

10月に入り、季節ががらりと変わり冷たい秋風が吹いています。この季節でも“はじめのいっぽ”は毎日外活動を行っております。保護者の皆様におかれましては、防寒対策や走り回るときの体温調整がしやすい服装をご用意お願い致します。

小中学生編 10月のいっば



さて、左の写真の機械は、何をするものでしょうか？ この機械はお隣のダッジウエストの社長さんからお借りした“アップルサイダー製造機”です。本来は、発酵させてアルコール飲料にするのですが、しばらくは100%のリンゴジュース・・・リンゴを沢山仕入れてみんなでジュースを作ってみました。

そのお味は？ 最高に美味しいリンゴ本来の風味と自然な甘さが子どもたちを虜にしておきました。

そしてこの日は、みんなで仕込んだ食材と熾火（おきび）を作ってドラム缶オーブンで焼いたピザでこの上ない贅沢なお昼ご飯でした。自然の恵みの素材を出来る限り生かし、子どもたちに本当の美味しさを味わってもらいたいと思っております。



いっば広場に苗木を植え、肥料など全く与えていないぶどう棚には、数えきれない程のデラウェア、ナイアガラが実りました。あまい香りに誘われてついついつまみたくなりますが、ぐっとながまん！収穫の日に、みんなで交代しながら摘み取りました。



また普段お世話になっているご近所さんに子どもたちの手でお届けし、とても喜んでもらうことが出来ました。



その他の活動



最近の外活動で、うれしいことがありました。ドッジボールなどみんなの中になかなか入ることが出来なかった

お友達が審判を引き受けてくれることとなりました。最初は遠慮がちのホイッスルも自信が付いたがって説得力のある音に代わっていきます。審判としてみんなからも認められ、より一層自信につながったことと思います。



その他に、宇宙大好きなお友達に触発されて、他のお友達も引き寄せられ「見せてー」と行列が出来ています。また、壊れたテーブルを見つけ修理を請け負うお友だちをみて、「わたしもやりたーい」とチャレンジしてみたりと、何事も遊びの延長であることの楽しさを経験しています。室内でも絵本作りが始まり完成が楽しみです。出来上がったなら読み聞かせ会しようね。



ひつじ組 編 (午前未就学児)

日々の活動



10月上旬のおさんぽは、木陰を求めて休んでいたのが、あっという間に枯葉となって舞い落ちる・・・そんな10月を子どもたちはすべてを受け入れ遊びにつなげていました。季節の変化を肌で感じる・・・穏やかな心の成長へと繋がることでしょう。



色々な場所でたくさんの経験を！！

人間の土台が完成すると言われている幼児期。そんな幼児期に五感を使ってたくさんの経験させてあげたい・・・。感性豊かな人間になってほしい・・・。そんなスタッフは「今日はどんな場所へ行こうかな??」「どんな事をしようかな?」と日々考えています♪

(何よりも、みんなの喜ぶ顔が見たいからなんですけどね☆)



ある日の動物園、初めて来たお友達は少し不安な様子でスタッフに抱っこを求めます。しかし生き物を見て行くうちに笑顔になり、気づけば大興奮で先頭を歩いていました♪好奇心旺盛のみんなは、ジーっと動物を観察!!「なんでキリンは首が長いの?」「どうしてシロクマは白いの?」と不思議に思う気持ちが、考える力を育てているのだと改めて実感しました。



市内のあらゆる公園へ行った10月。青く澄んだ綺麗な秋の空と、真っ赤な紅葉に囲まれながらの追いかけっこや落ち葉拾いは、とても心地よく、心身の安定と健やかな成長を助長してくれました。

時には野草園を散策し、広場ではブドウ狩りにも挑戦!!雨の日には児童館へ行き、お友達と一緒に全力で楽しい時間を過ごしたことも♪秋ならではの制作活動で集中力も育まれるなど、仲間と共に充実した日々を送っていますのでご安心くださいね~(*^*)

